



AYUNTAMIENTO DE GRANADA
Grupo Municipal Socialista

INTERVENCIÓN DEL PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL
SOCIALISTA
5 MAYO 2016

Señor Presidente; miembros de la corporación, autoridades, ciudadanos y ciudadanas de Granada.

No podemos dejar iniciar esta intervención sin recordar el carácter excepcional de esta sesión plenaria, que deriva de la mayor crisis política de toda la reciente historia de la democracia que ha vivido el Ayuntamiento de Granada.

Una excepcionalidad que no deja de producirnos una compleja mezcla de sensaciones y sentimientos contradictorios, antagónicos, intensos todos ellos y que ahora, más que nunca, han de gestionarse con ponderación, con responsabilidad y con la voluntad decidida de encauzarlos hacia el objetivo ineludible, e inevitablemente compartido, de superar unos momentos críticos para nuestra ciudad.

A nuestro grupo, como al resto de la ciudad, le produce un profundo pesar que hoy nos hayamos visto obligados a reunirnos para, en menos de un año, elegir un nuevo Alcalde como consecuencia de la forzada dimisión del Sr. Torres Hurtado tras los graves acontecimientos del pasado 13 de abril cuando una intervención policial y judicial hacía visible unos indicios de actuaciones delictivas en la gestión urbanística y que, de la mano del gobierno municipal del Partido Popular, ha



AYUNTAMIENTO DE GRANADA
Grupo Municipal Socialista

colocado a Granada en la triste y vergonzante lista de ciudades mancilladas por la sombra de la corrupción.

Confiamos en que la justicia esclarecerá las responsabilidades penales individuales y arrojará luz sobre la verdadera dimensión de los delitos investigados y confiamos que, a partir de hoy, podamos conocer hasta que punto el interés general ha sido obviado, arrinconado y despreciado en favor de ocultos y espureos intereses particulares.

Pero más allá de cual sea la responsabilidad jurídica que la justicia asigne a cada uno de los investigados, Este es el triste colofón que pone fin a 12 años de mayorías absolutas del Partido Popular en nuestra ciudad y a lo largo de los cuales se ha ido gestando una forma de hacer política sin la cual no se explican los hechos de las últimas semanas.

12 años de mayorías absolutas del Partido Popular que han situado al Ayuntamiento de Granada entre los más endeudados de España, 300 millones de deuda financiera que dejan las arcas municipales hipotecadas durante los próximos mandatos. A Cualquier niño o niña que nazca hoy en Granada le corresponden 1.300 € de esa deuda acumulada por el Partido Popular.

12 años de mayorías absolutas que nos dejan un sistema de transporte público insostenible, incomodo, ajeno a las necesidades de los barrios de la ciudad. La implantación caprichosa e irreflexiva de la LAC ha hecho que miles de granadinos y granadinas se hayan visto obligados a desistir del uso de los autobuses públicos, ha convertido zonas de nuestra ciudad, como los entornos de Rector Marín Ocete, el



AYUNTAMIENTO DE GRANADA
Grupo Municipal Socialista

Violón, Villarejo o la Caleta, en una pesadilla para sus habitantes. Solo el capricho irreflexivo del Partido Popular ha hecho que miles de granadinos y granadinas hayan visto duplicarse el tiempo de sus desplazamientos como consecuencia de un sistema de transporte público basado en excesivos, innecesarios y molestos trasbordos. Solo el capricho irreflexivo del Partido Popular nos deja un sistema de transporte público caro, ineficaz, no accesible, que fomenta la desigualdad entre los barrios de la ciudad y entre los vecinos y vecinas de Granada. Un capricho irreflexivo del Partido Popular que nos deja un incremento de la subvención al transporte público de más del 50% en tan solo dos años, otra losa más que el Partido Popular deja a las arcas municipales para los próximos años.

12 años de mayorías absolutas del Partido Popular jalonadas de la venta del patrimonio municipal para nada y en contra de toda la ciudad. La disolución de EMUVYSSA, la venta del 49 % de EMUCESA o la venta de Casa Ágreda son los últimos ejemplos de una política que ha dejado a los granadinos y granadinas sin unos activos económicos, patrimoniales y culturales que hubiéramos necesitado ahora. Y como decía para nada: seis millones de reservas voluntarias de la Empresa Municipal de la Vivienda cubren el recorrido lleno de deudas de la LAC.

12 años de mayorías absolutas en las que el Partido Popular ha mantenido al Ayuntamiento de Granada de espaldas a la ciudad, ajeno a las necesidades de la mayoría de los granadinos y granadinas pero, eso sí, celoso e inflexible en la defensa de los intereses particulares y partidistas de unos pocos. Unos intereses particulares y partidistas



AYUNTAMIENTO DE GRANADA
Grupo Municipal Socialista

mantenidos con el sacrificio de todos, a costa de la calidad de los servicios públicos, cuando no a costa de la supresión de servicios esenciales cuando la ciudadanía más necesitaba a su Ayuntamiento. En una ciudad como Granada con una tasa de paro de casi el 26 %, el Partido Popular elimino el Instituto Municipal de Fomento de Empleo, En una ciudad como Granada donde más del 18% de su población superan los 65 años, el Partido Popular suprimió el servicio de teleasistencia. 12 años de mayorías absolutas del Partido Popular que han hecho que la calidad de vida en Granada se haya deteriorado en lo económico, en lo social, en lo cultural, en lo medioambiental, en la vivencia y en la convivencia democrática, en igualdad y desde la pluralidad. Esta es la mayor losa que el Partido Popular nos deja tras 12 años de mayorías absolutas.

Y 12 años de mayorías absolutas que han tenido un prólogo penoso, innecesario, infructuoso y frustrante en este último año de este mandato, abruptamente interrumpido por la sombra de la corrupción. Un año perdido, otro más, por la incapacidad del Partido Popular de gobernar sino es con esa mayoría absoluta a la que estaban acostumbrados. Un año en el que el Partido Popular ha llevado al Ayuntamiento de Granada a un estado vegetativo, sin presupuestos, sin ideas, sin capacidad de reacción, más preocupado por sus problemas internos que por la ciudad, sin interlocución y sin margen para seguir manteniendo una situación insostenible en la que el Equipo de Gobierno popular no ha mostrado ninguna intención de acometer los problemas ellos han generado, queremos recordar ahora la propuesta



AYUNTAMIENTO DE GRANADA
Grupo Municipal Socialista

que el Grupo Municipal Socialista trajo a este Pleno en el pasado mes de noviembre de realizar una auditoría, entre otras, en el área de urbanismo que fue rotundamente rechazada por el equipo de gobierno de Torres Hurtado, en aquel momento la poca capacidad y poca credibilidad que pudiera tener el Partido Popular acabó de diluirse.

Este es el itinerario que nos ha traído hoy a este Pleno y que, como decía al principio de mi intervención, la investigación judicial que está en marcha ha sido el ultimo y desgraciado episodio. Es la necesidad de que Granada cuente con un gobierno municipal lo que hoy nos convoca. Pero nuestro grupo no quiere hacer de la necesidad virtud, sino de la virtud -la virtud socrática- una necesidad, en el arduo camino a la normalidad que con este acto iniciamos.

Y es aquí, donde la responsabilidad se impone a cualquier otra sensación o sentimiento, la responsabilidad que hoy asumimos, con la elección de Francisco Cuenca como nuevo alcalde de Granada, en la tarea común y compartida por hacer del interés general el parámetro básico de la gestión de gobierno municipal, en la tarea común y compartida de devolver a la ciudad de Granada la confianza en su Ayuntamiento, en la tarea común y compartida de eliminar cualquier sombra de duda sobre la limpieza y la transparencia de la institución municipal, en la tarea diaria de aglutinar las voluntades diversas que hoy han confluído en la necesidad de iniciar una nueva etapa en el Ayuntamiento de Granada.



AYUNTAMIENTO DE GRANADA
Grupo Municipal Socialista

Y es aquí, y en este momento, donde el Grupo Municipal Socialista quiere hacer expresa su voluntad de ejercer su responsabilidad con humildad, con plena conciencia de las dificultades que implican la asunción de la responsabilidad de gobierno con ocho concejales y concejalas pero con la plena convicción de que la honestidad, la limpieza, la transparencias, la regeneración democrática, la calidad de los servicios públicos, la igualdad y la pluralidad son criterios para el gobierno de la ciudad que están más allá de la fría aritmética. Las circunstancias han hecho que un equipo de gobierno de 8 pueda ofrecer más estabilidad que un equipo de gobierno de 11, o de 16 miembros....siempre y cuando hagamos de estos criterios un lugar común para todos los que formamos parte de la corporación municipal.

Si algo hemos aprendido en los años de gobierno municipal del Partido Popular es que gobernar con mayorías absolutas no implica gobernar para todos, y si algo queremos demostrar es que gobernar para todos no requiere de mayorías absolutas. Y, muy posiblemente, en eso consista lo que se ha dado en llamar la nueva política: En volver de nuevo a la política. Volver de nuevo al dialogo, a la confluencia, a la búsqueda de lo que nos une, a la superación de lo que nos aleja, a convencer con la razón, a compartir, a devolver...en definitiva...a los granadinos y granadinas su ciudad, su futuro.

Durante los días precedentes los Grupos políticos que han dado su voto a Francisco Cuenca hemos tenido que llevar a cabo un ejercicio permanente de encuentro, de dialogo, de renuncia generosa, hemos tenido la oportunidad de conocernos mejor y de reconocernos en



AYUNTAMIENTO DE GRANADA
Grupo Municipal Socialista

Granada y para Granada... es un buen inicio para el arduo camino que tendremos que recorrer juntos y para el que pedimos, confiamos, en el que el Partido Popular sabrá dejar de ser un problema para convertirse en parte de la solución.

Nuestro Grupo quiere, por último, agradecer y reconocer el apoyo y el ánimo que muchos granadinos y granadinas nos han hecho llegar y los votos recibidos por nuestro candidato, ya Alcalde Francisco Cuenca, esperamos poder corresponderlos con lo mejor que el Grupo Municipal Socialista puede ofrecer: ILUSIÓN, DIALOGO, HONESTIDAD Y TRABAJO.

MUCHAS GRACIAS.